





Los médicos de baños

La Asamblea de médicos de baños ha acordado gestionar la creación de una cátedra de Hidrología médica en la Facultad de Medicina.

Pérdida de un buque

Un despacho de Liverpool dice que en la noche de Bersey ha naufragado el vapor español "Mercedes", que se dirigía a Manchester con cargo general.

Los voluntarios catalanes

Esta noche saldrán para Barcelona los dos voluntarios de la guerra de África que se hallaban aquí gestionando asuntos propios. Han recibido desde el 5 de Noviembre dotaciones por valor de 5.000 pesetas de la Cámara de Comercio, Asociación de la Prensa, Centro del Ejército y Armada y otras entidades.

La Gran Vía

El ministro de la Gobernación ha manifestado que la Sociedad concesionaria de la Gran Vía desea estudiar la escritura de concesión por un gran importancia y que las obras se reanudarán.

Ha sido que está dispuesto a conceder la prórroga de 12 días, solicitada para depositar la fianza.

De interés para la Marina

Bajo la presidencia del almirante Sr. Balmorra se ha constituido la junta encargada de otorgar el premio constituido por el señor Antequera a la mejor construcción naval española.

Desórdenes en Badajoz

Han ocurrido graves disturbios. Trabajan en la carretera 500 obreros. Ayer se dió orden de que sólo fueran admitidos 50.

Los restantes se amotinaron, asaltaron la administración de Conanos, destruyeron la caja y se apoderaron de 500 pesetas. Ha sido concentrada la guardia civil.

De Segovia

El juzgado, con el fiscal, han estado en la cárcel tomando declaración y careando a los procesados por el robo de la Sacreal del Banco de España.

Han sido repuestos el director, el cajero y el interventor.

Sesión permanente

El gobierno trata de conseguir que haya mañana sesión permanente para aprobar el presupuesto de ingresos, pasarlo al Senado, y una vez aprobado allí, suspender las sesiones de las Cortes hasta el 8 de Enero próximo.

Información

El Sr. García Berlanga informará esta tarde ante la comisión arancelaria del Congreso para justificar la necesidad de los tratados de Comercio y de la reforma arancelaria.

Fracaso

Bilbao.—Han fracasado las negociaciones entre los representantes de las fábricas metalúrgicas para la construcción de un Sindicato.

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta una real orden relativa a la concepción y destino a cargo de los mozos que seificará en 1.º de Febrero.

Destinando a la cuarta región al comandante de ingenieros D. Francisco Riort, y a la comandancia de Barcelona al capitán D. Miguel Villarrasa.

Valladolid

En el Centro Agrícola reina gran indignación con motivo del no restablecimiento del impuesto sobre trigos y harinas extraforos.

Mañana se celebrará en la Cámara de Comercio una reunión para tomar acuerdos sobre el asunto.

El impuesto sobre trigos y harinas

El Sr. Canalejas se muestra satisfecho de que el gobierno haya suspendido el restablecimiento del impuesto sobre trigos y harinas.

El ilustre democrata no se muestra tan satisfecho respecto a la fórmula acordada por el gobierno para la suspensión.

El Sr. Maura tampoco aprueba la fórmula acordada por el gobierno.

Ha dicho a sus amigos que pueden ausentarse de Madrid cuando gusten, en vista de que no habrá votación.

Los republicanos se opondrán a la fórmula del gobierno, si bien celebran el acuerdo del gobierno no restableciendo el impuesto.

La reforma arancelaria Parece que no estará redactada tan pronto como se esperaba el dictamen de la comisión de reforma arancelaria.

Hasta Enero, pues, no empezará la discusión, y con esto el gobierno sufrirá un contra-tiempo.

Firma

El rey ha firmado los siguientes decretos de Guerra y Marina:

Concediendo cruces de segunda del Mérito Naval, blancas pensionadas, al ingeniero don José Galvache y al médico mayor D. Genaro Redondo.

Admitiendo la dimisión del general don Eduardo Soler, general de la 11.ª brigada de la primera división en Bilbao que por motivos de salud ha presentado.

Que pase a la reserva, a petición suya, el general D. Braulio Ordóñez.

Que pase a la reserva, por haber cumplido la edad, el gobernador militar de Segovia, general D. Diez Oller.

El hijo de Cayo del Rey

El conde de Rompones nos ha manifestado que el hijo del marqués de Cayo del Rey se hallaba hoy detenido en el juzgado.

Los presupuestos

La comisión de Presupuestos del Congreso se ha reunido, acordando aumentar el sueldo a doce toreros de toros.

Imediatamente ha suscrito el correspondiente dictamen.

De Melilla

El Pretendiente trata de oponerse a la concesión de la factoría comercial.

Al efecto, dice que está instalada sobre territorio marroquí perteneciente al rebelde y no sobre territorio francés.

Solicitando el pago

Una comisión de teneores de créditos de Ultramar ha visitado al Sr. Moret, solicitando el pago de dichos créditos.

El teatro San Carlos

Melilla.—Con asistencia de la reina y del príncipe se ha inaugurado la temporada en el teatro de San Carlos.

Antes "Aida", debutando la Pandreñai y Vinas.

Ambos fueron ovacionados.

Dirigió la orquesta el insigne Manóvil

Comienza la sesión a las dos y tres cuartos de la tarde, bajo la presidencia del marqués de la Vega de Armijo.

Antes de aprobarse el acta hablan los señores Pacheco y Silveira (D. E.) acerca de las palabras que ambos pronunciaron en las sesiones de ayer y anteyar.

Como personalizan demasiado, el marqués de la Vega de Armijo llama la atención al señor Silveira.

Los interesados no hacen gran caso de la admonición presidencial y siguen hablando varias voces.

Llámanse desleales, irresponsables y perturbados.

El Sr. Romeo reanuda su interpección sobre la pérdida del crucero "Cardenal Cisneros".

El orador llama la atención a algunos diputados que mientras él habla, ellos conversan con los ministros.

Los llama diputados de credencial.

Promuévese un incidente entre el señor Romeo y uno de los diputados aliados.

Llega en este momento un diputado y pretende entregar una carta al conde de Romanones.

El ministro se resiste.

El diputado insiste y el conde de Romanones huye. (Grandes risas).

El Sr. Romeo censura las cartas formadas por el ministerio de Marina.

El Sr. Concas: Secundum Romeo.

El Sr. Romeo: No entiendo de latines, como el Sr. Concas no sabe lo que dice.

Para demostrar lo que dice, lee un informe del cónsul inglés a su país, diciendo que las cartas se hallan equivocadas.

Pregunta a qué hora ocurrió la catástrofe.

El Sr. Concas: A la que quiera S. S.

El Sr. Romeo protesta y lo mismo hacen algunos diputados que consideran esto como una desatención.

Dice el Sr. Romeo que hay dos horas.

La de los informes suministrados al Congreso y la que fija la aparición de la roca de Misedos.

Los diputados siguen censurando al ministro.

Este dice al Sr. Romeo: "Siéntese S. S. y se lo diré."

El Sr. Romeo se sienta.

El Sr. Concas: La hora del choque es la de los datos oficiales.

El Sr. Romeo: Pues una de las dos versiones es falsa.

Aporta datos para demostrar que la hora de la catástrofe fué distinta de la que marcan los informes oficiales.

Entiende que debe averiguarse la derrota que llevaba el barco.

Cree que éste se perdió por impericia del comandante, por abandono y por negligencia.

"El buque se perdió—continúa—por haber chocado con la piedra Insua que figura en todas las cartas inglesas.

Algunos pescadores manifestaron que el barco llevaba mala derrota."

Añade que el comandante castigó a un marinero que tuvo el atrevimiento de hacerle notar así.

Lamenta que se cuenten por años de embarque en los marinos los que pasan desempeñando cargos en el ministerio.

Afirma que la culpa de lo que ocurre está en la mala organización de los servicios de Marina.

Orden del día.

Se aprueba el acta del Sr. Travé por Granollers.

Presupuesto de Ingresos.

El Sr. Alvarado justifica la medida del gobierno sustituyendo el impuesto de Consumos sobre trigos y harinas por el recargo del 3 por 100 de la contribución territorial.

El Sr. García Alix afirma que esta medida amenaza a la clase media.

El Sr. Maura lamenta la precaria situación en que ésta se queda, que desvirtúa la campaña tanto tiempo seguida para conseguir la desgravación tributativa.

Se extraña de que no se halle presente el Sr. Moret.

El presidente dice que procede discutir la enmienda del Sr. Silveira (D. Eugenio).

(Entra el Sr. Moret.)

El Sr. Maura reanuda su discurso.

Examina la alarma que la medida producirá en el país.

Insiste en la reforma de la Administración municipal.

Cree que debe otorgarse a los municipios el impuesto de cédulas.

Termina prometiendo al gobierno toda suerte de facilidades, siempre que la fórmula que se proponga no origine profestas.

El Sr. Moret sostiene la necesidad de mantener el superávit.

Cree que es imposible buscar nuevos ingresos ni apelar a otros recursos, pues esto—dice—daña la crisis por que atraviesa el país, aeria antipatriótica. (Aplausos).

Manifiesta que el recargo que se propone puede pagarse con poco esfuerzo, inspirándose en aras del progreso y la civilización.

El Sr. Nocedal dice que en tiempos del absolutismo el pobre no necesitaba privarse de pan ni de carne.

Habla de nuevo Moret, prometiendo que en breve presentará el proyecto de la ley de alcoholes.

Cree que se llegará a un acuerdo y sostiene que es preciso el aumento del 3 por 100, pues éste es insignificante.

Pide a la mayoría la cooperación de sus votos.

Maura dice que se opondrá.

Sostiene que se puede asegurar la renta de alcoholes.

Contas, pues—añade—con nuestra resistencia si queráis precindir del ingreso de los alcoholes.

Propone que se aplique la nueva ley del timbre de Rodríguez San Pedro antes de recargar la contribución, pues él por su parte no prestará apoyo al error.

Moret sostiene que la ley de alcoholes está ahora en el período de prueba.

Propone que el nuevo recargo dure todo el año próximo sin derecho a prorrogarle.

Maura, en cambio, propone que no se aplique el aumento aunque baje el superávit.

Todo—dice—menos votar el recargo, que es peor que el impuesto sobre los trigos y harinas.

El Sr. Nogués asegura que son innecesarios nuevos gravámenes para conseguir la supresión del impuesto sobre los trigos.

Procuraremos—continúa—no gravar la agricultura, porque si no resultará que donde el

Sr. Moret busca una fuente de ingresos encontrará la baja en la recaudación.

Moret recomienda a la mayoría que vote lo que él propone.

Nogués exclama: La razón siempre está de nuestra parte.

Moret pregunta si se consideran bastante discutidos los ingresos, pues parece que se persigue el fin de que no se discuta el articulado.

Maura interrumpe y promete no entorpecer la marcha del gobierno.

El Sr. García Alix dice que el asunto que se discute es de interés nacional.

El Sr. Barrio y Mier se oponen.

Usa de la palabra el Sr. Salmerón, diciendo:

"Nosotros facilitaremos al Parlamento cuantos medios considere necesarios para la marcha legislativa, pero no consentiremos en modo alguno que no se discutan los aumentos de los impuestos."

Moret, algo molesto, pide a la Cámara su apoyo resuelto.

Vega Armijo propone que se discutan las enmiendas después de los artículos.

Intervienen en el debate muchos diputados.

Moret propone que sea retirada la sección segunda para que la comisión estudie la fórmula de arreglo.

Retírase la comisión para modificar el dictamen sobre los ingresos.

Continúa el debate de las restantes secciones de ingresos.

Los Sres. Alba y Puig Bonnat combaten el monopolio de las cerillas.

Moret asegura que se cumplirá la ley.

Se aprueban las secciones tercera y cuarta.

El Sr. Suárez Inclán (Julian) hace observaciones sobre el ingreso de las reducciones militares.

Moret manifiesta que ahora es imposible variar las cifras consignadas.

El Sr. Isábal pide que desaparezca la reducción en metálico, y exorta al gobierno para que cuanto antes presente el proyecto de Servicio Militar Obligatorio.

Moret promete que en breve se hará.

Se aprueban todas las secciones, excepto la primera y segunda que comprenden la fórmula propuesta por Moret.

Se levanta la sesión.

Senado

Preside el general señor López Domínguez.

El Sr. Martín Rosich pide se traslade el polvorin de Palma a otro punto.

El ministro de la Guerra ofrece estudiar el asunto para complacerle.

El Sr. Molina ruega se dé participación a la Sociedad de Amigos del País Matritense en la comisión encargada de estudiar la supresión del impuesto de Consumos.

El duque de Almodóvar anuncia el cambio del lugar donde ha de celebrarse la Conferencia internacional sobre Marruecos, justificando este cambio por la necesidad de recibir con decoro a los representantes de las potencias.

El Sr. Bushell pregunta si se sabe cuántos acudirán a la Conferencia.

El ministro dice que hasta ahora sólo sabe que acudirán trece potencias, ignorando las personas que representarán a cada una.

El duque de Almodóvar contesta a algunas preguntas del conde de Peña Ramiro.

Orden del día.

Se aprueba sin discusión la aptitud de don Agustín Laque (el ministro de la Guerra), para el ejercicio del cargo de senador por Palencia.

Presupuestos.

Terminada la discusión de la totalidad del de Ingresos, comienza el debate por departamentos.

Primera partida: Presidencia.

El Sr. Loygorri se opone en voto particular al aumento de 40.000 pesetas.

El marqués de Aguilar de Campó habla para apluio.

El Dr. Pulido contesta a ambos justificando el aumento.

El Sr. Loygorri retira el voto.

Se abre discusión sobre la totalidad.

Se aprueba, después de consumir turnos en contra varios oradores.

Empieza la discusión del presupuesto de Estado.

El marqués de Barzanallana defiende el voto particular.

Se expresa en el sentido de que debe suprimirse el Tribunal de la Rota.

Dice que dicha supresión mejoraría el estado precario por que atraviesa el clero parroquial.

Califica de innecesario el citado Tribunal, por la escasez de asuntos que trata y por la falta de ejecutoriedad de sus sentencias.

Impugna el voto el Sr. Arias Miranda.

El duque de Almodóvar reconoce la situación precaria del clero parroquial, pero defiende la existencia del Tribunal de la Rota.

Se promueve una larga y empeñada discusión, en la que intervienen varios senadores.

Se pone a discusión la totalidad y consume el primer turno en contra el marqués de Aguilar de Campó.

Se levanta la sesión.

En libertad

Bajo fianza de 10.000 pesetas ha sido puesto en libertad el hijo del marqués de Cayo del Rey, que agredió a Soriano.

Instruye diligencias el juzgado del distrito del Congreso.

De Barcelona

El gobernador civil, duque de Bivona, ha devuelto hoy la visita a la Diputación, presidiendo la sesión.

Ha pronunciado un discurso manifestando que desea volver a la normalidad en Barcelona para implantar su lema: "Paz, orden y prosperidad."

El Sr. Plat de la Riva, catalanista, en obsequio al gobernador, ha hablado en castellano.

Al hablar el jefe de la minoría republicana, el duque de Bivona le ha llamado al orden.

Todos los oradores han hecho protestas de espolismo.

Dicen de Calaf que han caído copiosas nevadas.

En la barriada de San Martín fué apaleado anoche un huérfano que desde hace varios días está en continua alarma al vecindario.

El huérfano fué después de recibir injurias de palcos.

El gobernador ha visitado al Ateneo Obrero.

Escribió un pensamiento en el Albm.

—Ha sido denunciado y retirado el cartel anunciador del semanario La Campana de Gracia.

El dibujo representaba a España vestida de flamenca bailando, y dos curas aplaudiendo.

La Marina mercante

New-York.—La comisión especial nombrada por el gobierno para estudiar lo relativo a la Marina mercante americana, ha publicado un estado manifestando su decadencia.

La comisión ha acordado presentar un bill al Congreso proponiendo crear fuertes subvenciones para restablecer la importancia y necesidad que supone este importante ramo de Marina.

Del Transvaal

Londres.—El nuevo ministro de las Colonias, lord Elgin, ha recibido del Transvaal más de cien telegramas de las corporaciones comerciales y obreros pidiendo la abolición del sistema de importación que transforma a los comerciantes chinos en verdaderos esclavos.

Lord Elgin—afirma—tendrá la propensión a hacer justicia en todas las causas que dependan de su ministerio.

Por otra parte no se desconoce que el discurso del subsecretario de las colonias, lord Winston Churchill, es favorable a los intereses del Transvaal.

Insurrección

Londres.—De Bombay comunican que se necesitan fuerzas para combatir en los montes Chur al regimiento comandado por Argo Kirke, que dispone de 200 soldados y una batería.

Los sucesos de Corea

Saughai.—Los coreanos están muy disgustados.

Un ciudadano ha envenenado al Director general de Correos.

Después se suicidó.

Se espera en el discreto gobierno del Japón sobre la isla de Corea.

Sobre tal extremo se asegura que la mejor solución estaría en que se dejara el gobierno de dicha isla durante un año al marqués Ito, éste viviendo entre ellos y comprendiendo sus necesidades les crearía mejor situación.

El gobierno de Corea

Londres.—El "Daily Express" a propósito del gobierno de Corea publica el siguiente párrafo:

"Los poderes del marqués Ito, que ha aceptado el cargo de gobernador general de Corea, son superiores a los del virrey de India. Resulta en realidad el verdadero soberano del reino."

La crisis en Italia

Roma.—He aquí la fórmula en que Fortis, presidente del gabinete italiano ha presentado la dimisión del gobierno.

"Tengo el honor de poner en conocimiento de la Cámara que el ministerio, después de lo votado ayer acerca del "modus vivendi" entre Italia y España, ha juzgado pertinente presentar su dimisión.

El ministerio, cumpliendo sus deberes, continuará gobernando hasta tanto se acepte su dimisión."

La Puerta y las potencias

Constantinopla.—Se ha verificado la última entrevista, aprobándose el tratado financiero de Macedonia.

Los navios de la escuadra internacional cruzaron con demasiada frecuencia los puertos turcos.

Antimilitaristas

Paris.—Para responder de los cargos formulados por los jueces a causa de la publicación de un bando antimilitarista, se hallan citados más de cuarenta testigos en defensa de los acusados.

Entre ellos figuran distinguidas personalidades, tanto políticas como de la Prensa.

Niño quemado

Paris.—En Burdeos una mujer dejó en su casa un niño de dos años.

Las cortinas de la habitación, por descuido de dicha mujer, quedaron caídas sobre el brasero.

El viento dió incremento a las cortinas que estaban ardiendo, originándose un violento incendio.

El niño, apercebido del hecho, desesperadamente pidió socorro, tratando de huir.

Sin embargo, sus voces no fueron oídas y el niño resultó carbonizado.

Cura loco

Brest.—Un clérigo llamado M. le Cleah, que estaba reconocido como monomaniaco, después de visitar en el cementerio la tumba de su mujer y oír misa, hizo varios disparos contra las gendarmes, resultando herido al ser intimado por éstos.

Se ha abierto sumario acerca de este hecho.

Error judicial

Paris.—Juan Bertrand, condenado a varios años de presidio por robo, ha sido puesto en libertad.

La sentencia condenatoria estribaba en el testimonio de un niño llamado Grail, que declaró en contra del acusado por cincuenta céntimos que le ofreció un desconocido.

Gr

